
８月５日（第１例会） 
 
１.ソング 
   国家斉唱     （君が代） 
   ロータリーソング（四つのテスト） 
 
２.出席率報告 

会員数 27（25）名 出席 17（15）名 
出席率 62.96％  前々回補正 74.07％ 

 

３.ビジター紹介 
松尾 英孝 氏（阪神電鉄スポーツエンター 

テイメント 統括部 課長） 
４．会長の時間 

   「地域再生のお手本」 

先日、日経新聞の私の履歴書にて三井不動産現

取締役の岩沙弘道（いわさ ひろみち）氏が、

東京の老舗中の老舗、日本橋の再開発について

述べられていましたので、少しまとめてみまし

た。そもそも日本橋は三井家の元祖・高利が 

延宝元年（1673年）に三井越後屋呉服店（三越

の前身）を開店し江戸進出を果たした土地で、

10年後に両替店を併設し、銀貨が主流の上方と

金貨が多い江戸の間の為替業務で利益を上げま

した。江戸期に金貨を鋳造または鑑定する役所

である金座は日本橋にあり、現在、日本銀行本

店がある場所です。転機となったのは、1998年

9 月に東急百貨店が日本橋店を翌年の 1月に閉

店し、跡地を売却すると発表した事に始まりま

す。この店は寛文 2年（1662年）創業の白木屋

 が前身で国内屈指の歴史を持つ百貨店だったため 

日本橋界隈の商店主の方々から、「三井不動産が主体

となって百貨店経営をしないか」という声がかかりま

したが、「単独ではとてもできない、皆さんのご協力が

あって初めてできる事です。」と答えられたそうです。

そこで、地域企業のほか、町会や商店会、さらに都や

区といった行政も加わり、日本橋川沿いの再開発を 

テーマに勉強会を開始。そこから首都高の地下化や 

舟運観光を視野に入れた水辺空間の整備といった 

具体的なプランが生まれたそうです。2004年に複合 

ビル「COREDO（コレド）日本橋」を開業。コレドの 

語源は core Edo（江戸の中心）で、2010～14年に 

同じ中央通り沿いに商業施設「コレド室町」1～3を 

開業。「銀座に負けない商業地」を標榜されました。 

また、不動産事業だけでなく、日本橋室町で 9 世紀に

は既に鎮座していたという福徳神社。「徳川に福を成

す」との語呂の良さで幕府から富くじ興行を許される

など、江戸期には栄えたが、半世紀ほど前にビルの屋

上に移設され、忘れられた存在になっていました。 

その福徳神社の社殿をコレド室町の隣接地に再興。 

季節の折々に人々が集う格好の空間になっています。

「残しながら蘇らせながら創っていく」。 

これを日本橋再生の基本コンセプトとされました。 

「一連の再生計画の完成予定は 2040 年度。高速道路

のない街の青空をこの眼（め）で見ることができるで

しょうか。」と結んでおられます。 
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「クラブ協議会」 

        山本 澄 ガバナー補佐 
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「１年を振り返って」  

担当：池田会員  

https://www.nikkei.com/nkd/company/?scode=8301


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

この事例は東京の昔からの商業地である日本橋の 

再生にその中心にデベロッパーとしての三井不動産

が居た事で再開発が円滑に出来たというだけでな

く、尼崎市の様な江戸時代の同時代に栄えた同じ様

な城下町、同じ様な商業地が、工業化と交通の発展

（海運ー鉄道ー車による物流）によって少し寂れて

しまった街に「行政、地域住民、地域企業が」文化

芸術といった付加価値を街に付加する事で全く新し

い街に再生しようとする試みの事例として、 

見習うべきところがあるのではないでしょうか。 

以上で本日の会長の時間を終わります 

 

 

５．幹事報告 

○例会終了後、定例理事会を開催 

○尼崎東 RC 50周年記念誌いただきました 

入口に置いておりますのでご覧下さい。 

 

６．委員会報告 

○親睦活動委員会 

 

  8 月会員誕生日 

   西良 耕一   8.  9 

   池田 雄二   8. 24 

   福本  豊   8. 31    各会員 

 

8 月夫人誕生日 

 中島 祥代様  8.  4 

 玉垣 和子様  8.  6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７.スピーチ 

   「ゼロカーボンベースボールパーク」 

  阪神電鉄スポーツエンターテイメント 
  統括部課長  松尾 英孝 氏 

                     担当：芝 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．前々回補正（７／２２） 

 河村会員 

 

９．本日の欠席 

藤原、入江、石塚、川田、森實、長村、中島、

西良、田窪、吉村、各会員 

 

１０．本日の回覧 

○ 特 に な し 

 

１１.SAA 報告 

      ジョイフルＢＯＸ       

＊阪神電鉄 株式会社 松尾英孝さま 

 本日はよろしくお願いします。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥水谷会員 

＊小林副幹事さま 先週は司会の代役ありがとうござ

いました。小林さんをサポートして下さった皆さま 

 にも感謝申し上げます 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥武田会員 

＊水谷さん 8/1（木）京都華街ビアガーデン楽しか

ったです。梅千代さんにほれました(笑) 

 ありがとうございました。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

＊会員誕生日お祝い。 
‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田、福本、各会員 

＊夫人誕生日お祝い。 
‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥玉垣会員 

 

本日の合計 10,000円 
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